



# Periódico Católico--Monárquico.

## PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

En Olot, . . . . . 12 rs. trimestre.  
 En el resto de España, . . . 15 » »  
 En el Extranjero, . . . . . 8-50 francos.  
 Remitidos, de 1 á 20 reales lineas.  
 Anuncios, á precios convencionales

Olot 8 de Octubre 1874.

Año 1. Núm. 6.

## PUNTOS DE LA SUSCRIPCION.

OLOT, Imprenta del periódico y redaccion del mismo.

FUERA DE OLOT, quedan autorizados los Comandantes de armas.

Sale los MARTES, JUEVES Y SABADOS.

## Seccion oficial.

### Administracion General de la provincia de Gerona.

Para el mejor cumplimiento de las órdenes de la Superioridad y comprendiendo cuan beneficioso es á la recta administracion de los pueblos la regularizacion del pago de las contribuciones, en época fija, ya que sobre resultar grandes economías simplifica las operaciones; esta Delegacion ha venido en disponer lo siguiente:

1.º Los Ayuntamientos de los pueblos entregarán á los recaudadores de los respectivos distritos la mitad del cupo correspondiente á cada trimestre, antes del dia 15 del segundo mes de los mismos, ó sea de los meses de Agosto, Noviembre, Febrero y Mayo, y la otra mitad antes del dia 30 de los propios meses.

2.º Así mismo presentarán las municipalidades á dichos recaudadores, la lista de morosos antes del espresado dia 30 del dicho segundo mes de cada trimestre, de manera que con los pagos satisfechos en metálico y las cantidades que resulten de la lista de morosos lleven la suma total del cupo.

3.º Los Municipios incurrirán en la multa de 2,000 reales que se harán efectivos de los bienes de los individuos que compongan la corporacion, en caso de incumplimiento.

Olot 7 de Octubre de 1874.—El Delegado principal de Administracion,

Francisco Pratsevall y Sala.

## EJÉRCITO REAL DE CATALUÑA

### PRIMERA DIVISION.

Con esta fecha digo al Exmo. Sr. Comandante General Interino del Principado lo que á continuación copio:—Exmo. Sr.—En la mañana del dia 2 del que actúa, salí de la Villa de Olot acompañado de los batallones 1.º Guías de Cataluña, 2.º de Barcelona, 1.º, 2.º, 3.º y 4.º de Gerona, una batería de montaña y un escuadrón de caballería, decidido á atacar al enemigo, que segun voces y confidencias decíase constaba de unos 1,400 infantes, 14 piezas de artillería y 50 caballos, fortificando la ciudad de Vich.

A las seis de la tarde llegamos sin novedad al pueblo de Roda, desde donde envié inmediatamente caballería á Hostalets de Balanya y Coll. Suspiré para vigilar si subia la columna que se hallaba en Granollers, y con Mozos de Escuadra tomé precauciones para que nadie pudiera dar parte al enemigo de mi permanencia en aquel punto.

Tomadas estas precauciones combiné el asalto y ataque en la forma siguiente: Escogí los gefes mas prácticos y conocedores de Vich, que eran el Sr. Coronel Galcerán, el de igual graduacion Sr. Vila del Prat y el Sr. Teniente Coronel Planas; dividí la fuerza en tres fracciones para que el ataque fuera por tres puntos los más estratégicos y que al mismo tiempo pudieran protegerse las fuerzas en caso necesario en esta forma: El 1.º Guías de Cataluña, 3.º de Gerona, y seccion de artillería y una de caballería al mando del Sr. Coronel Galcerán que atacasen por la Estacion del Ferro-carril. El 2.º de Barcelona, el 4.º de Gerona, 2 piezas de artillería, lo hicieron por Santa Clara vieja, dirigidos por el Sr. Teniente Coronel Planas, y el Sr. Coronel Vila del Prat con el 1.º y 2.º de Gerona, una seccion de artillería y una de caballería por la calle de las Droguerías y Santa Teresa, colocándome yo con mi Estado Mayor á tiro de fusil de Vich y acompañado de una compañía de Mozos de Escuadra para vigilar el movimiento, dar las órdenes que fuesen convenientes y acudir á los puntos en que hubiese sido necesaria mi presencia.

Las dos de la mañana serian cuando

empezó el ataque que fué simultáneo y muy rudo, pues con admirable bizarría nuestros voluntarios fueron conquistando el terreno que defendia el enemigo con tenacidad, y á pesar de su superioridad y hallarse parapetado, á las cinco de la mañana se le tenia reducido y próximo á una rendicion segura; se le habian quitado los mulos de la brigada, su caballería estaba incomunicada y se veia el desaliento que les causaba la audacia de nuestras denodadas fuerzas, cuando llegó la noticia de que venia una columna enemiga en auxilio de los que estaban por rendirse, que no eran 1,400 hombres como se suponía y aun se aseguraba, pues se componia de un batallon de Balleu, uno de Cataluña, uno de Cádiz, uno de Madrid, una compañía de ingenieros, una de artillería con una batería Plasencia y 170 caballos; pero ante la decision de mis voluntarios no dudé en atacarles, á pesar de saber la superioridad numérica del enemigo; pero al aviso de la llegada de mas fuerza enemiga en auxilio de los que estaba atacando me obligó mandar retirar; si bien los primeros que lo hicieron sin esperar mi orden y de la manera mas desordenada á la noticia que llegaba otra columna fueron las del batallon 1.º Guías de Cataluña.

Alentado el enemigo por este movimiento hizo todos los esfuerzos para batinos, pero por mas cargas á la bayoneta que nos amagaba, su fuego nutridísimo de artillería y fusilería todo fué en vano; nuestros batallones se retiraron en hora y media sin dejar un prisionero, ni un herido, ni un pertrecho de guerra que pudiera servir al enemigo de recuerdo de nuestra gloriosa jornada.

Las pérdidas que ha experimentado, con la audacia y denuedo de nuestros voluntarios, han sido muchas, constándome fidedignamente ha tenido 20 soldados muertos, uno de ingenieros, una guardia con un oficial que se quemó, gran número de heridos; además dos capitanes, dos tenientes, un alférez gravemente de los últimos; dos prisioneros; se le quitaron 14 mulos y armamento.

Por nuestra parte tenemos que lamentar seis voluntarios muertos y 19 heridos, si bien ninguno de gravedad.

Durante el ataque hubo rasgos de va-

lor que rayaron en heroísmo por parte de algunos Gefes y voluntarios, que les hacen acreedores á una gracia; por lo que, si V. E. lo estima oportuno, se los propondré para que sean agraciados por lo que crea de justicia.

Siento, Exmo. Sr., tener que repetir en este parte los hechos de asquerosa barbarie cometidos por el enemigo en dos desgracia. los voluntarios que quedaron muertos frente á la Cárcel de Vich, los cuales fueron profanados y mutilados de la manera mas vergonzosa y repugnante.

Es todo lo que tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E. en cumplimiento de mi deber y efectos consiguientes.—Y lo traslado á V. para su noticia y por si se digna mandarlo insertar en las columnas de su ilustrado periódico.—Dios guarde á V. muchos años.—Cuartel General de Amer 4 de Octubre de 1874.—P. O. del General Savalls.

El Coronel Gefe de E. M.

Luis Alberto Mnera.

### Seccion no oficial.

#### LOS ENEMIGOS DE LOS CARLISTAS.

Cualquiera causa por buena y santa que sea, no se ve libre de enemigos que la combatan con toda clase de recursos los mas astutos y rastrosos, y estos se multiplican con mas furia cuando juzgan está próxima á triunfar. Asi sucede á la santa y justísima causa carlista. A toda persona sensata y reflexiva le parecerá una paradoja, y no obstante es la pura verdad. Esta táctica de los enemigos es necesario desmascararla, para que la conozcan todos y sepan despreciar y tapar la boca á los que la usan con el malvado fin de dañar á la causa y hacer trizas de su bandera.

Nuestros enemigos son de muchas clases y visten de diversas maneras: unos arma en mano, con el gorro frigio en la cabeza y el uniforme del soldado español, atacan en campo raso y en todas partes si se les proporciona ocasion oportuna y ventajosa; estos son los mas inofensivos y que menos daño causan á la causa carlista; se conocen de lejos dando lugar á la defensa: otros hay que no son para empuñar un fusil, pero corrompidos de entendimiento ó corazón, ó de ambas cosas á la vez, paladinamente y en voz alta declaran ser liberales, enemigos acérrimos de la causa carlista.

Estos son mas perjudiciales, por ser mas numerosos y esparcidos por todas partes, por las ciudades, por los pueblos, por las aldeas, hasta en los mismos lugares dominados por los carlistas. Escitados por

el virus liberal y llenos de coraje por el temor de que triunfe nuestra causa, se constituyen en ecos fieles de todas las calumnias, embustes y paparruchas estampadas en los periódicos del masonismo español, y de las noticias que con infernal astucia hacen cundir esa turba de vampiros de las capitales do se guarecen.

Con toda la astucia y refinada hipocresia liberal hablan en todas partes y á toda clase de personas, sean hombres, sean mugeres ó niños, les propinan las noticias mas estupendas con palabras melosas; les esplican ataques y combates, y por último barbaridades que el mismo sentido comun se resiste á creer asesinatos, robos, pillajes, incendios y violaciones con tales datos y municiosidades que el mas prevenido titubea, ¿qué será del pobre que no sabe discurrir y carece de datos para contradecir? Cuando menos este sistema infunde la duda, enerva los ánimos y ha logrado, lo que parece imposible, convencerá muchísimos de que los carlistas se comian los niños. ¿Quién dudará que estos tales eneuijos son mucho mas temibles que los que con las armas en la mano presentan sus pechos á las balas defendiendo el sistema liberal?

Por último, los mas perjudiciales enemigos de nuestra causa son los que quieren pasar por carlistas, que se creen serlo y lo publican así en todas partes, en la plaza, en el café y en las reuniones; no obstante llevan el virus liberal infiltrado en su corazón, en su entendimiento, en sus palabras y en sus obras: de estos hay en los mismos batallones. Demostremoslo.

El principio fundamental de nuestra causa es el de autoridad: el que con palabras ó con obras socaba, desprestigia este punto capital, no es carlista por mas que se lo crea; disfrazado de carlista es un liberal hecho y derecho, mas perjudicial que los otros. Escudados con esta fingida é hipócrita armadura, se meten en todas partes, y mueven algarazara continua hasta con los mismos voluntarios, comentando, criticando y censurando cuantas disposiciones, órdenes y actos proceden de las autoridades: se les trata de ineptos, incapaces del cargo que desempeñan, que no conocen las circunstancias que les rodean, que no saben aprovecharse de las mismas ventajas que obtienen, que ordenan marchas y contramarchas inútiles y fastidiosas, que sacrifican en ataques infructuosos la vida de los voluntarios; en una palabra, cortan y recortan con su liberal tijera todo cuanto emana de los gefes su-

periores, y para estos flamantes Solones y Moltkes nadie entiende pizca en administracion, en guerra ni en política.

Tales razonamientos y discursos introducen la desconfianza en el voluntario, y de la desconfianza á la indiciplina no hay mas que un paso, que fácilmente se recorre directa ó indirectamente. Cuando el soldado se cree que los que le mandan no están á la altura de sus cargos, les pierde la confianza, les obedece tarde y mal, siguiéndose funestas consecuencias muy difíciles de reparar. Ojo, mucho ojo; alerta voluntarios, oficiales y generales del ejército carlista: son muchos muchísimos los que se cuelan entre los verdaderos carlistas con el infernal intento de desprestigiar á los gefes é introducir la indiciplina y la desobediencia entre las filas de la legitimidad.

Voluntarios carlistas, cuando oigais alguien que habla mal de vuestros superiores y de sus disposiciones, por mas que se diga carlista, echadle el guante como seductor y agente activo de los revolucionarios y liberales, presentadle á vuestros gefes para que se le aplique la pena correspondiente á su delito. Estos son los enemigos mas temibles para la causa carlista. Obrad como verdaderos defensores de nuestra causa, perseguid sin tregua á los impostores, purgad los círculos de estos falsos carlistas y habreis alcanzado la mas insigne de las victorias.—A.

— — —

Hace unos cuantos dias que en un periódico liberal leimos que el gobierno de Madrid entre los diversos medios que la necesidad le obligaba á escogitar para salvar su vida, ó lo que es lo mismo acabar con los carlistas, uno de ellos tenia por objeto la Coronilla de Aragon y en particular Cataluña. Por de pronto no nos llamó mucho la atencion pensando si seria invencion del periódico. Pero visto que el gobierno republicano tomaba por lo sério la fortificacion de Vich é Igualada, cosa que si le hubiera salido bien probablemente se habria entendido á Olot y quizá á otros puntos, hemos meditado un poco mas la cuestion y nos hemos decidido á decir algo.

El plan tal como lo presentaba el diario liberal consistia en que, siéndole imposible al gobierno republicano sofocar la insurreccion carlista en el Norte, convenia abastecer las plazas fuertes de aquellas provincias y con las tropas que allí tiene estar á la defensiva, mientras

que con las fuerzas que pensaba sacar de la quinta, que ya prevé será la última, haria un esfuerzo en el Centro y despues en Cataluña para ver si le era posible vencer al carlismo en detall y despues echarse con todas sus fuerzas en el Norte, cuyas provincias cree se van cansando de sostener por tanto tiempo casi todo el peso de la guerra.

No nos admiraria que efectivamente este fuese el plan, y nos vamos inclinando á pensar que callandito lo va desarrollando.

Eso de tratar á toda costa de introducir en Pamplona un convoy nada menos que de 600 carros, convoy que de seguro habria sido destinado exclusivamente á la guarnicion y no al paisanaje, podia muy bien estar en relacion con lo que callandito tambien está haciendo en Cataluña. Fortificada Igualada y Vich, con seis ó siete mil hombres mas que hubiese mandado, si el número de los voluntarios carlistas no hubiese crecido, tenia mucho adelantado para dar un golpe sobre Olot, y si le hubiese salido bien quedarse á la defensiva en Cataluña, mientras con todo lo restante de su fuerza podia caer sobre el Ejército Real del Centro. Si dominaba la insurreccion allá, podia mandar aquel ejército aquí y ver si podia acabar con los catalanes.

La prudencia aconseja escarmentar en cabeza aiena. El movimiento insurreccional republicano en 1869 fracasó por no haber sido simultáneo. Dios quiera que otro dia no tengamos que lamentar no haber acudido á tiempo.

Se dirá que este plan no podia darle buen resultado.

Tambien lo creemos nosotros así. Sin embargo, se debe confesar que al pobre gobierno liberal ya no le queda otro recurso. Pero eso sucederá si se trabaja. Por eso no conviene dormirse, y nos parece han obrado muy bien nuestros generales en impedir desde un principio se realizara el proyecto de fortificar ninguna de la plazas que han quedado abiertas gracias al arrojó de nuestros voluntarios.

Pero á un plan general conviene contestar con otro plan general. Por eso todo nuestro trabajo por ahora lo dedicamos á despertar el entusiasmo catalan á fin de que mientras el gobierno tiene destinado casi todo su ejército en el Norte, se levante si posible fuera en masa todo Cataluña para arrojar de ella al ejército liberal, ó por lo menos obligarle á sacar tropas del Norte para que nuestro ejército lo desaloje de allí, que lo mismo da que se vaya á Madrid por Cataluña

á que se vaya por Navarra, con tal que se vaya pronto.

Ya que el enemigo no duerme, lo conveniente es que no durmamos tampoco nosotros. Si mientras las Provincias Vascas hacen casi mas de lo que pueden nosotros estamos cruzados de brazos, no cumplimos con nuestro deber, y un dia podria el Rey echarnos en cara y con razon que nosotros no correspondemos debidamente á los grandiosos favores que nos dispensa y á los no menos grandiosos con que promete recompensarnos.

Por de contado que al espresarnos así no aludimos á los que con las armas en la mano están haciendo todo lo que pueden y mas de lo que deben, sino á los que conociendo que estamos en momentos solemnes y casi decisivos, están muy quietitos en sus casas sin contribuir de modo alguno al triunfo de la causa, triunfo en que está vinculada la salvación de todas y cada una de las clases sociales, puesto que de él depende el bien ó el mal-estar de la sociedad por una série muy larga de años.

De una correspondencia de Madrid del 27 de Setiembre que publica la *La Voix de la Patrie*, copiamos los párrafos siguientes:

«Ya casi no se habla de las cañoneras, del *Albatros*, ni de las consecuencias, ni de las fanfarronadas prusianas, como nadie se acuerda del fusilamiento de Schmidt que habia escitado la bilis del armijotente Bismark, de quien los *cuatro consabidos sacristanes* están probando que se rien á carcajada tendida como dicen por esta tierra.

Cuantos sienten aun circular por sus venas la noble sangre española aplauden más ó menos alto la enérgica y digna actitud de los carlistas, rechazando con las armas la ingerencia alemana en los asuntos españoles. Por muy liberales que sean han nacido en este suelo, siempre funesto para enantos en son de guerra lo han pisado, y su tradicional altivez aparece por encima de las pasiones políticas, aplaudiendo de corazon á los que rechazan la fuerza con la fuerza, sin contar el número de los enemigos. Es nuestro carácter y nuestra historia.. . . .

En la no presuncion del plan iniciado delante de Cuetaria ve todo el mundo el temor del presuntuoso canciller; pero no faltan algunos, y me cuento entre ellos, mas suspicaces ó desconfiados que comprenden que la

actitud de los carlistas y las observaciones aunque tímidas de alguna gran potencia, solo han servido para cambiar de rumbo, sin que por esto renuncien los germanos á su plan de predominio y absorcion moral de la Europa. . . . .

Acaso la cancillería rusa á quien los espíritus ligeros, no sé porque, niegan habilidad, haya comprendido la tendencia que dejó indicada su otra tan peligrosa como ella, y de aquí sus manifestaciones de disgusto y su inclinacion á entenderse con la Francia, lo que podria ser importantísimo sobre todo vista la actitud que parecen revelar las palabras del Emperador de Austria al dirigirse al Arzobispo de Pesth y la conducta que aquí sigue el embajador de esta gran potencia. Vino con el de Prusia, fué recibido en un mismo acto, le acompaña á todas partes, visita con el personas y monumentos y pudiera decirse que parece su sombra. Hay en el mundo diplomático amistades singularísimas y esta tiene mucha semejanza con lo del lego de los Magyares y el soldado que por todas partes le seguia.

Que mis observaciones respecto á las tendencias de Bismark tienen algo de exacto lo prueba el hecho de que la combinacion que hoy se halla sobre el tapete como panacea para todos nuestros males es un imperio hispano-portugués, organizado poco mas ó menos como el austro-húngaro, á fin de no escitar la susceptibilidad de los lusitanos. Este imperio, hijo segun las corrientes alemanas de la necesidad que aquí existe de que predomine el cesarismo y el gobierno personalísimo como medio de tranquilizarnos, se exigiria en favor de Serrano que en último término es tan bueno como cualquiera otro para desempeñar el papel de comandante de los hulanos de por acá.

¡Es chistosa en medio de todo la idea de coronar á Curro de laureles, como si no estuviese bien y sólidamente coronado!

Por esto dije al principio que ya no se hablaba de muchas cosas, porque la opinion pública se halla absorbida por esta sorprendente combinacion.

Fuera de ella todo es pequeño, si bien no lo parece tanto la actitud de Pavia que manda el ejército del Centro á quien se indicó que dimitiera, y ha contestado que lo hará cuando lo verifique Serrano, pues nada re-

presenta su poder sin el que se lo confirió. Parece que esta nube puede concluir en tempestad, máxime si se tiene en cuenta que á lo que dicen, Pavia ha sabido atraerse á sus soldados.

De carlistas se sabe aquí poco, sobre todo despues de lo dicho por la *Prensa*, periódico ministerial que los conceptuaba en su reciente artículo que ha dado mucho que decir, punto menos que vencedores la víspera de los llamados reconocimientos, y casi vencidos por la protección prusiana. Dejó al lector que saque las consecuencias de este par de autorizadas y semi-oficiales confesiones.

Lo único que preocupa un poco es la atrevida marcha de Lozano, extendiéndose hasta la provincia de Granada; como en guerra, llaman la atención las infinitas partidas que por todas partes se levantan.

Hasta un día próximo, porque esto va poniéndose á punto »

### Seccion de noticias.

En la seccion correspondiente del periódico verán nuestros lectores el parte detallado que de la gloriosa jornada del día 3 dá el Excmo. Marqués de Alpuñeros, al Excmo. General en Jefe del Ejército de Cataluña.

Ya no nos admira que haya sido preciso reforzar la numerosísima guarnición de Vich con otro batallón. Son tan valientes los mercenarios de la república!

—Los atropellos de la soldadesca van produciendo sus resultados, favorables para nosotros. La poblacion de Roda hasta ahora habia sido muy liberal, pero sea por lo acaecido poco há en Castellar de Noya, sea por el noble comportamiento que observan nuestros voluntarios, lo cierto es que se les hace antipática la causa liberal al paso que se arraiga la simpatía hácia la nuestra.

Agradecemos en el alma el noble y caritativo comportamiento de las señoritas de Roda con nuestros heridos, asistiéndoles con mucho cariño y cuidando no les faltara absolutamente nada, como son parientes, hilas y cuanto les hacia falta.

Dios mediante dentro poco las religiosas catalanas rivalizarán en sus nobles y caritativos sentimientos con las mugeres de Navarra.

#### De El Cuartel Real:

—Estos últimos dias se han pasado á nuestro campo, procedentes del republicano, un alférez y nueve soldados del batallón cazadores de Alcolea, y seis de caballería con caballo y equipo, unos y otros con el armamento correspondiente.

—La correspondencia del 25 nos sorprende con el siguiente suelto:

«Segun noticias de Guadix, ha pasado por la Puebla de Don Fadrique una

faccion que huye de las fuerzas que la persiguen. Ignórase el jefe que la manda.»

Guadix pertenece á la provincia de Granada.

—A las últimas noticias de los periódicos, SS. AA. RR. continuaban en la ciudad de Segorbe con ocho batallones, cuatro piezas de artillería y la mayor parte de caballería que tiene el ejército del Centro.

—Segun los periódicos de Madrid, los sesenta ginetes carlistas que penetraron en Cuenca se llevaron de cuatro á cinco mil duros.

—El segundo Batallón de Asturias, que que opera en su provincia, ha penetrado en Llanes, Rivadesella y San Vicente de la Barquera.

En Oviedo se temia que fuese atacada aquella capital y fábrica de Trubia.

#### De La Correspondencia de España:

—«Las fuerzas que lleva Villalain son unos 1.500 hombres y 100 caballos. Durante su estancia en Pastrana, se ha apoderado de 24.461 rs. del vecindario, 4.700 de gastos, y de cuantas armas y caballos ha encontrado.»

Exigieron del ayuntamiento y mayores contribuyentes un compromiso por escrito de abonarle en el término de un mes la cantidad de 3.000 duros, habiéndose llevado rehén en garantía de dicho pagaré. Han salido con dirección á Almonaci y Sierra de Buendía.»

Diciéndolo *La Correspondencia* ya puede darse por cierto.

—Dice el mismo periódico:

«Cartas de Perpignan confirman que los carlistas han cometido muchos excesos en Andorra, habiéndose visto obligada la guarnición francesa á tomar parte en la cuestión. El hecho dará lugar seguramente á que el gobierno francés se dé por aludido.»

Pero eso no es verdad.

#### Leemos en la Voix de la Patrie:

—«En estos últimos dias las tropas Reales han entrado en Belorado, Miranda de Ebro, San Vicente, la Puebla de Don Fadrique, Pastrana, Cuenca, Huescar, Castilleja, Nojales, Logroño, etc., etc.»

Echando una mirada al mapa se ve que España, de los Pirineos al Estrecho y de Oriente á Poniente, llama en voz unánime á su legítimo Rey.»

—Las *Provincias*, periódico de Valencia dice:

«Con sorpresa y disgusto recibíéronse ayer mañana noticias de un atrevido movimiento de las facciones, que atravesando la línea formada por las fuerzas del ejército, se dirigía rápidamente hácia la ribera del Júcar, de donde puede sacar abundante y rico botín.»

*La Gaceta* dice que se ignora el resultado, lo que quiere decir que les salió mal.

#### Leemos en el Boletín del Señorío:

«El 18, por la noche se recibieron en Azpettia 6 piezas de bronce de las cogidas al enemigo en La Guardia, cuatro rayadas y dos lisas; el metal de estas últimas se destinan para la fundición de la *Medalla de Vizcaya* que condecorará á los defensores de la línea de Somorrostro y á los del bloqueo de Bilbao.»

—Puede decirse que el ejército Real

del Centro tiene ocupadas en estos momentos siete provincias, que son: Valencia, Castellon, Teruel, Alicante, Albacete, Murcia y Guadalajara.

—Las fuerzas de los generales Gamundí y Vallés continúan ocupando Castellote á pesar de haber dicho la *Gaceta* que estaban en completa dispersion despues de la acción de Pobleta.

—El gefe carlista Cucala ha entrado en Villamuera de Castellon, donde ha sido muy bien recibido.

—Las fuerzas legitimistas del brigadier Villalain entraron el 16 en Pastrana, 12 leguas de Madrid, apoderándose de 3.000 duros del Gobierno, 20 cajas de tabaco y varios caballos. Despues de descansar 12 horas, se dirigió á Almonaci de Zurita, 9 leguas de Madrid, donde llegó á la caída de la tarde.

—Hé aquí lo que dice un periódico católico austriaco, el *Vaterland*, acerca de la política prusiana en España:

«La Inglaterra, en verdad, ha consentido en reconocer al gobierno del general Serrano; mas seria preciso que renegase de todas sus tradiciones diplomáticas para sufrir tranquilamente y sin reclamar el que la influencia de Prusia tomase vuelo y se enseñorease de la Península. Es posible, por lo tanto, que justamente en la cuestión española, los intereses ingleses y ruros converjan amistosamente hácia el mismo objeto, y quizás existe ya una combinacion destinada á impedir que la Prusia explote en su provecho la cuestión española.»

—El diputado francés general Du Temple, «no queriendo hacerse cómplice, dice, de la conducta de su gobierno con el santo Padre y con D. Carlos,» remite al *Univers* 100 francos para los carlistas.

«Estas dos causas, añade, son gemelas, y solo siento una cosa: el no poder dar más.»

¡Honor al señor general Du Temple!

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

El *Cuartel Real* publica los siguientes telegramas.

«*Estrella* 26, á las 7, 20 noche.

El ejército republicano ha vengado las derrotas de estos últimos dias cometiendo varios atropellos en Barasoain. El enemigo ha entrado en San Vicente en completa dispersion, habiendo rechazado la salida de la plaza las avanzadas de la division de Alava.

«*Estrella* 27, á las 7, 15 mañana.

Moriones ha abandonado á Barasoain y Poyo, retirándose á Tafalla.»

De la *Voix de la Patrie* copiamos los siguientes despachos telegráficos oficiales:

«*Motrico*, 2 Octubre.

Hecho desembarco 16 cañones, 4.000 fusiles y 500.000 cartuchos.

Vigilancia escuadra burlada.

«*Estrella*, 2 Octubre.

Republicanos huyendo rehusaron batalla presentada por carlistas.

El Rey ha llegado á cuatro kilómetros de Logroño buscando al enemigo.

En Viana inmenso entusiasmo.»